
Anlage zu GD 462/17 
 
 

Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 15. November 2017 sind folgende  
schriftliche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des 
Gemeinderats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung 
des Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die 
in einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder 
tätig sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die 
schon erledigt wurden: 
 

172 CDU, 06.10.17 
Internat der Handwerkskammer 
Es wird umgehend um einen Bericht und um Ergreifung weiterer Maßnahmen 
zur Sicherung der Ausbildung am Oberen Kuhberg gebeten. Dazu soll auch mit 
den beteiligten Mietern und Vermietern des Wohnheimes Kontakt aufgenom-
men werden und umgehend über die ergriffenen Sicherungsmaßnahmen be-
richtet werden.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

173 CDU, 06.10.17 
Reinigung der Schulen am Schulzentrum Kuhberg 
Es wird ein Bereich im Schulbeirat und im Fachbereichsausschuss zu den Scha-
densursuchen, zur Möglichkeit der Optimierung und zur grundsätzlichen Wie-
dereinführung schuleigener Hausmeister am Kuhberg gebeten.  
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 30.10.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

174 GRÜNE, 09.10.17 
Es wird beantragt, die Prioritätenliste zu ändern und die Maßnahmen 67 
(Kunstrasen Söflingen) und 60 (Sanierung Turnhalle Elly-Heuss-Realschule) in 
ihrer Reihenfolge zu tauschen  
 
Der Antrag wurde bei den Haushaltsplanberatungen behandelt.  
 

175 GRÜNE, 09.10.17 
Es wird beantragt, das "Sparbuch zur Reduzierung der Neuverschuldung" nicht 
weiter aufzufüllen und nach vollständigem Verbrauch einzustellen. Stattdessen 
sollen zwei "Sparbücher" ("Zukunftsprogramm Bildung und Soziales" und 
"Zukunftsprogramm Digitalisierung") neu geschaffen werden. 
 
Der Antrag wurde bei den Haushaltsplanberatungen behandelt.  
 



176 SPD,11.10.17 
Verschiedene Fragen zur "Initiative Stolpersteine" werden gestellt und gebeten 
darzustellen, welche Unterstützungsmöglichkeiten es aus Sicht der Stadt Ulm 
gibt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

177 CDU, 11.10.17 
Die Auflage eines Schulhoferneuerungsprogramms wird beantragt. 
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 28.11.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

178 SPD, 18.10.17 
Tempo 30 in Ulm 
An verschiedenen Straßen (z. B. Donautalstraße, Harthauser Straße, Neue Stra-
ße oder Saarlandstraße) verstärkt Geschwindigkeitsmessanlagen einzusetzen. 
 
Es wird um Auskunft gebeten, ob die Anlagen auch die gefahrenen Geschwin-
digkeiten statistisch erfassen und darzulegen, welche Erkenntnisse die Auswer-
tung bringt. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 03.11.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

179 GRÜNE, 24.10.17 
Es wird beantragt, den TOP "Standards für Grünphasen der Fußgängerampeln" 
auf die Tagesordnung des zuständigen Ausschusses zu setzen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

180 GRÜNE, 24.10.17 
Um einen Bericht im Jugendhilfeausschuss zu "minderjährigen Bettlerinnen und 
Bettlern in Ulm" wird gebeten. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 08.11.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

181 GRÜNE, 24.10.17 
Es wird beantragt, dass die Stadtverwaltung und die SWU eine Lösung für die 
sichere Beförderung von U3-Kindergruppen entwickelt.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 



182 GRÜNE, 24.10.17 
Es wird beantragt, dass die Stadt Ulm schnellstmöglich ihre Fahrradstrecken 
flächendeckend nach dem FGSV-System (Forschungsgesellschaft für Straßen- 
und Verkehrswesen) beschildert.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 28.11.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

183 GRÜNE, 24.10.17 
Folgende Themen auf die Tagesordnung des zuständigen Ausschusses zu setz-
ten: 
1. Das Thema Carsharing unter Berücksichtigung der neuen Möglichkeiten 

durch das "CsgG" . 
 

2. Die Bevorrechtigung der Verwendung elektrisch betriebener Fahrzeuge 
im öffentlichen Raum.  

 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

184 SPD, 26.10.17 
Verschiedene Anregungen zur Gestaltung des Bahnhofsplatzes werden vorge-
bracht. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt im Rahmen des weiteren Verfahrens "Neugestaltung des Bahnhofs-
platzes". 
 

185 SPD, 31.10.17 
Es wird beantragt, die Deutsche Bahn zur Taufe des ICE "Albert Einstein" nach 
Ulm einzuladen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 17.11.2017 eine schriftliche Antwort. 
  

186 GRÜNE, 30.10.17 
Verschiedene Fragen zur den Geschwindigkeitsmessungen in der Frauenstraße 
werden gestellt. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

187 FWG, 05.11.17 
Den Kunstrasenplatz bei der TSG Söflingen 2018 zu erneuern. 
 
Der Antrag wurde bei den Haushaltsplanberatungen behandelt.  
 



188 CDU, 06.11.17 
Für den ZOB einen Realisierungsplanungswettbewerb durchzuführen. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt. 
 

189 Dr. Kochs, Bühler, 07.11.17 
Den Radweg zwischen der Halle Nord, Universität und Mähringen zu beleuch-
ten. 
 
Stadträtin Dr. Kochs und Stadtrat Bühler erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

190 SPD, 13.11.17 
Bei der neuen Tiefgarage am Bahnhof Zugänge zu einem evtl. geplanten Ge-
bäuden und dem Steg vorzusehen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

191 SPD, 13.11.17 
Barrierefreiheit am Bahnhof 
Bei der zentralen Unterführung im Bahnhofsgebäude Rolltreppen anzubringen.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

192 CDU, 13.11.17 
Neuauflage der Sparbücher 

1. Dem Allgemeinen Sparbuch jährlich 5 Mio. € zur Sondertilgung zu ent-
nehmen. 

2. Ein Sparbuch (Fond) Klimastadt Ulm 2030 aufzulegen. 
 
Der Antrag wurde bei den Haushaltsplanberatungen behandelt.  
 

193 SPD, 14.11.17 
Umgang mit Falschparkern 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

194 GRÜNE, 14.11.17 
Änderungsantrag zur Konzertförderung  
(Fachbereichsausschuss Kultur 17.11.17) 
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Kultur am 
17.11.17 behandelt. 
 



195 SPD, 16.11.17 
LKW-Verkehr Zinglerstraße 
Es wird gebeten zur prüfen, wie die B 311 ab dem Industriegebiet Donautal für 
den Durchgangsverkehrs über 7,5 Tonnen gesperrt werden kann.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

196 CDU, 17.11.17 
Wissenschaftsstadt  
Mit den Verantwortlichen im Daimler Konzern und in der Landesregierung in 
Gespräche und Verhandlungen einzutreten, wie der bestehende Car IT Cluster 
am Oberen Eselsberg in ein Kompetenzzentrum "Intelligentes Automobil" auf-
gewertete werden kann und welche wissenschaftlichen Einrichtungen hierzu 
am frei werdenden Platz am Oberen Eselsberg angesiedelt werden können.  
 
Als zweiter Pfeiler sollte die Aufwertung der Batterieforschung und die Vernet-
zungen und Versorgung der Region mit Elektromobilität das Kompetenzzent-
rum "intelligentes Fahren" begleiten. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

197 SPD, 17.11.17 
Sicherheitslage in Ulm  
Zur Stärkung des Sicherheitsgefühls wird beantragt, die als Politessen tätigen 
Mitarbeiterinnen nach Eignung und Wunsch der Betroffenen in den Kommuna-
len Ordnungsdienst zu überfahren.  
 
Es wird gebeten, Informationen zu folgenden Fragen zu geben: 

• Welche Kriminalpräventionsprojekte gibt es vor Ort? Welche Unterstüt-
zung erfahren sie durch Polizei und Justiz? Gibt es kommunale Sicher-
heitspartnerschaften von Kommunen und Polizei zur Kriminalprävention. 
 

• Welche Angsträume gibt es in den Kommunen? Was hat die Stadt Ulm 
schon zur Verbesserung der Sicherheit bzw. des Sicherheitsgefühls an 
diesen Angsträumen getan? Welche architektonische Maßnahmen und 
Straßenbeleuchtungsmaßnahmen sind möglich? 

 
Behandlung des Antrags beim "Runden Tisch Öffentliche Sicherheit und  
Ordnung" im 1. Quartal 2018. 
 

198 Malischewski, 20.11.17 
Albrecht Ludwig Berblinger 
Es wird beantragt, die Anlage des Absprungs und des Wappens an der Stadt-
mauer zu restaurieren. 
 
Stadträtin Malischewski erhält eine schriftliche Antwort. 
 



199 CDU, 19.11.17 
Haus des Jugendrechts 
Es wird beantragt, dass die Verwaltung in einer der kommenden Sitzungen zum 
Sachstand berichtet und einen entsprechenden Vorschlag für ein geeignetes 
Gebäude unterbreitet.  
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 24.11.2017 eine schriftliche Antwort. 
 

200 CDU, 21.11.17 
Es wird ein Kunstrasenspielfeld am Sportgelände Halde in GÖ/DO für das 
Jahr 2018 beantragt. 
 
Der Antrag wurde bei den Haushaltsplanberatungen behandelt.   
 

201 FWG, CDU, SPD, FDP, 23.11.17 
Das Spielplatz-Budget auf seinen bisherigen Betrag von 155.000 € zu erhöhen. 
 
Der Antrag wurde bei den Haushaltsplanberatungen behandelt.  
 

202 Malischewski, Kuntz, Zehendner, 27.11.17 
Das Thema "Behandlung der Budgetvereinbarungen der freien Kulturträger" im 
Ältestenrat zu behandeln. 
 
Der Antrag wurde im Ältestenrat am 04.12.2017 behandelt. 
 

203 SPD, 28.11.17 
Die bekannten Mängel in der Friedrich-List-Schule umgehend zu beseitigen. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt am 12.12.17 (Tischvorlage). 
 

204 Malischewski, Böck, Kuntz, 23.11.17 
Kontrollfahrt Ulmer Feuerwehr mit den Bürgerdiensten in Wiblingen. 
Es wird vorgeschlagen in sämtliche Briefkästen in den betroffenen Gebieten 
Infoflyer mit den Auswirkungen des widerrechtlichen Parkens auszuteilen, auch 
mit der Androhung eines hohen Verwarnungsgeldes.  
 
Stadträtin Malischewski sowie die Stadträte Böck und Kuntz erhalten eine 
schriftliche Antwort. 
 

205 GRÜNE, 01.12.17 
Den TOP "Bundesfonds zur Verbesserung der Luftqualität" im zuständigen 
Ausschuss zu behandeln. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 



206 Nr. wurde nicht vergeben 
 

207 GRÜNE, CDU, 05.12.17 
Elektro-Nutzfahrzeuge für den städtischen Fuhrpark 
Mit der Firma Mayer Kontakt aufzunehmen, um ein Fahrzeug im täglichen Ein-
satz zu testen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

208 SPD, 06.12.17 
Es wird gebeten, Gespräche für eine Aufnahme in den Zweckverband "Region 
Schwäbische Alb" aufzunehmen.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

209 SPD, 06.12.17 
Die Presseschau zu digitalisieren. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

210 Dr. Kienle, Keppler, 08.12.17 
Eilantrag zum Bahnhofssteg" 
 
Der Antrag wurde telefonisch beantwortet. 
 

211 GRÜNE, CDU, 12.12.17 
ÖPNV-Tarife nach Abschaffung der DING-Card  
Es wird beantragt, dass der Ulmer Gemeinderat den Oberbürgermeister, die 
Verwaltung sowie die Stadtwerke beauftragt, sich mit allem Nachdruck für die 
Anpassung der Tarife (Senkung des Preises für Tageskarte Single auf 4€ ab 
2019) einzusetzen.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 13.12.2017 
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